
 
 
 

 

 

Verbale della riunione del Comitato di Ateneo per le Biblioteche (CAB) 

Seduta del 13.12.2022 
 
 

Il giorno 13 dicembre 2022, alle ore 15:00, si è riunito il Comitato di Ateneo per le Biblioteche (CAB) 
presso la Sala Riunioni “Innocenzo Santoro” (Palazzo Ateneo, I piano) per discutere i seguenti punti 
all’ordine del giorno: 
 

Comunicazioni; 
1. Approvazioni verbali precedenti sedute (09.05.2022; 20.06.2022); 
2. Nuovo Regolamento del Sistema Bibliotecario di Ateneo; 
3. Bilancio di previsione SiBA 2023; 
4. Carta dei Servizi del Sistema Bibliotecario di Ateneo; 
5. Varie ed eventuali. 
 

Sono presenti: 
Prof. Antonio STRAMAGLIA Responsabile della linea di intervento relativa alle Biblioteche, con funzioni di 

Presidente; 
Dott. Emilio MICCOLIS Delegato del Direttore Generale; 
Prof. Giovanni CELLAMARE Presidente del Comitato scientifico del Polo bibliotecario Giuridico-Politico; 
Prof. Salvatore GRASSO Presidente del Comitato Scientifico del Polo Bibliotecario Medico&Veterinario 
Prof. Ivan INGRAVALLO Presidente del Comitato scientifico del Polo bibliotecario Jonico; 

Dott. Claudio DE GIOVANNI Delegato del Presidente del Comitato scientifico del Polo bibliotecario Agrario; 
Prof. Franca  TOMMASI Presidente del Comitato scientifico del Polo bibliotecario Scientifico; 

Prof. Pietro TOTARO Presidente del Comitato scientifico del Polo bibliotecario Umanistico; 
Dott. Carmen DAPRILE Rappresentante del personale tecnico-amministrativo afferente al SiBA; 

Dott. Lucia DI PALO Rappresentante del personale tecnico-amministrativo afferente al SiBA; 

Dott. M. Giuseppa MALERBA Rappresentante del personale tecnico-amministrativo afferente al SiBA; 

Dott. Antonio PETRONE Esperto designato dal CTS del Centro Servizi Informatici. 

 
 Risultano assenti giustificati la prof.ssa Adelaide Quaranta, Presidente del Comitato 
scientifico del Polo bibliotecario Economico, e il sig. Alessandro Corbo, Rappresentante del 
Consiglio degli Studenti. 
 

Partecipa ai lavori la dott.ssa Maria Elena Lampignano, Responsabile della Sezione 
Organi Dipartimenti di Didattica e di Ricerca, Scuole, Centri e SiBA, che coadiuva il dott. 
Miccolis nella sua funzione di Segretario verbalizzante. 

 

Il prof. Stramaglia, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta 
alle ore 15:15.  

 
 
 

 
DIREZIONE PER IL COORDINAMENTO  
DELLE STRUTTURE DIPARTIMENTALI 
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1. Approvazione verbali precedenti sedute (09.05.2022; 20.06.2022) 
 Il prof. Stramaglia ricorda che sono stati trasmessi i verbali relativi alle riunioni del 
09.05.2022 e del 20.06.2022 e, pertanto, invita il Comitato a segnalare eventuali osservazioni o 
modifiche da proporre. 
 Il Comitato approva all’unanimità il verbale, con l’astensione di quanti erano assenti alle 
riunioni del 09.05.2022 e del 20.06.2022. 
 
 
2. Nuovo Regolamento del Sistema Bibliotecario di Ateneo 
 Il prof. Stramaglia informa il CAB che il 1° dicembre u.s. è stato approvato dal Consiglio di 
Amministrazione il nuovo Regolamento del Sistema Bibliotecario di Ateneo (cfr. All. 1), frutto 
di due anni di lavoro da parte di una commissione interna e di proficue interlocuzioni 
soprattutto con il Direttore Generale, che è intervenuto su più punti rispetto alla versione 
approvata dal CAB nell’ultima riunione del 20 giugno u.s. Il prof. Stramaglia illustra gli aspetti 
più significativi relativi alle modifiche apportate, riscontrabili nell’organigramma (cfr. All. 2): 
sono ora previsti un coordinamento del SiBA e tre unità operative (due di coordinamento e un 
Ufficio Servizi generali), la cui articolazione sarà dettagliata con apposito provvedimento di 
competenza del Direttore Generale. Egli ricorda che il SiBA non ha autonomia amministrativo-
contabile, tuttavia sono stati individuati percorsi amministrativi che snelliscono i rapporti sia 
con gli Uffici della Direzione Appalti, Edilizia e Patrimonio sia con quelli della Direzione Ammini-
strazione e Finanza. Il prof. Stramaglia informa che l’assetto biblioteconomico è rimasto 
immutato rispetto alla proposta originaria, con sei Poli bibliotecari, 19 Biblioteche e una 
Struttura aggregata (Seminario di Storia della Scienza), e precisa che da quando il nuovo 
assetto sarà operativo il personale delle biblioteche e i relativi spazi dipenderanno esclusiva-
mente dal Sistema Bibliotecario di Ateneo; la facoltà di acquisire donazioni è invece, fin d’ora, 
prerogativa esclusiva del SiBA. 
 Il prof. Stramaglia chiede al dott. Miccolis le modalità per procedere alla costituzione/ 
rinnovo degli Organi del SiBA. 
 Il dott. Miccolis evidenzia il merito dell’operazione svolta riguardo al nuovo assetto e 
all’aggregazione delle Biblioteche; sottolinea inoltre che la riduzione del numero delle 
biblioteche a seguito di accorpamento favorisce anche un’articolazione dell’orario di apertura 
a lungo termine delle stesse, con grande apprezzamento da parte degli studenti. Il dott. 
Miccolis ringrazia gli Uffici per aver già predisposto una bozza di decreto di emanazione del 
nuovo Regolamento del SiBA nelle more della ricezione dei dispositivi da parte degli Organi 
collegiali di governo, in modo da poter assicurare, in breve tempo, l’avvio delle procedure per 
la costituzione/rinnovo degli Organi del SiBA a partire dal rinnovo dal CAB. 
 Il prof. Stramaglia precisa che è necessario attendere il decreto attuativo del Direttore 
Generale perché si possa dare applicazione al Regolamento del SiBA soprattutto per ciò che 
concerne l'organizzazione dell'apparato amministrativo del coordinamento e delle unità 
operative, gli incarichi di responsabilità, nonché il dettaglio inerente alle competenze. Il prof. 
Stramaglia auspica che, nel più breve tempo possibile, possa concretizzarsi una riduzione del 
numero delle strutture bibliotecarie, a partire da quelle del Polo Umanistico. Già dal 2023 sarà 
operativa la nuova sede della “Biblioteca di comunità”, in cui confluiranno la biblioteca 
Corsano e alcuni fondi che si trovano al primo piano del Palazzo Ateneo; sarà possibile anche 
l’accorpamento delle biblioteche di Storia e Filosofia, mentre sono stati già accorpati i volumi 
di storia dell’arte, ora tutti ubicati al secondo piano del Palazzo Ateneo. Il prof. Stramaglia 
confida che tra il 2023 e il 2024 potrà essere operativo anche l’accorpamento di gran parte dei 
fondi delle ex Biblioteche di Istituto di Medicina, a seguito di uno spazio che si è reso 
disponibile e che l’Amministrazione sta rendendo funzionale con l’acquisto di opportuni 
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scaffali compattabili; è altresì in cantiere l’accorpamento di n. 25 strutture presso il Campus, 
per un patrimonio librario pari a ca. 320.000 volumi. 
 Il Comitato prende atto di quanto esposto dal prof. Stramaglia. 
 
 
3. Bilancio di previsione SiBA 2023 
 Il prof. Stramaglia illustra il bilancio di previsione relativo all’anno 2023 (cfr. All. 3) ed 
evidenzia che, a partire dal medesimo anno, il SiBA disporrà di un’unica Unità Previsionale di 
Base (UPB) a cui sarà assegnato il budget per l’intero anno; il SiBA provvederà, a sua volta, a 
distribuire le risorse alle singole Biblioteche; i Comitati gestiranno l’utilizzo di tali fondi e 
predisporranno le richieste di fabbisogno che saranno processate dall’“Ufficio Servizi Generali 
SiBA”, che fa parte del Coordinamento del Sistema Bibliotecario di Ateneo. 
 Il prof. Stramaglia informa che il budget messo a disposizione per l’anno 2023 sfiora i tre 
milioni di euro. 
 Il dott. Miccolis comunica che è stato confermato il budget previsionale nel bilancio per il 
2023, che sarà sottoposto alle prossime sedute di Senato Accademico e Consiglio di Ammini-
strazione, rispettivamente del 20 e 22 dicembre 2022. 
 Il prof. Ingravallo chiede chiarimenti in merito all’utilizzo dei fondi PRIN per l’acquisto di 
libri. 
 Il prof. Stramaglia chiarisce che i fondi assegnati ai Dipartimenti fino al 2022 rimarranno 
presso i Dipartimenti e saranno da essi utilizzati, fermo restando l’art. 1 del nuovo Regola-
mento del SiBA che recita: “…Il Sistema Bibliotecario di Ateneo (SiBA) …è responsabile della 
conservazione, valorizzazione, gestione e incremento di tutto il patrimonio bibliografico 
dell'Università… Di tale patrimonio, e degli spazi in cui esso viene conservato, il SiBA è unico 
consegnatario…”. Potranno quindi essere acquistati libri su fondi di ricerca da parte dei 
Dipartimenti, ma, dopo l’inventariazione da parte degli stessi, quei libri dovranno essere 
consegnati alla propria biblioteca di indirizzo o a quella Centrale per la catalogazione, 
collocazione e gestione. Il prof. Stramaglia informa che, mentre per i libri da acquistare non c’è 
alcun limite di spesa, lo stesso non avviene per le risorse elettroniche, poiché esse non sono 
inventariabili e quindi ascrivibili alla categoria “beni e servizi”; per tale motivazione è 
opportuno che le risorse elettroniche siano acquistate unicamente dal SiBA, al quale è stato 
assegnato un incremento del budget, dedicato a questa tipologia di risorse, pari a circa 100 
mila euro.  
 Il Comitato approva la proposta all’unanimità. 
 
 
4. Carta dei Servizi del Sistema Bibliotecario di Ateneo 
 Il prof. Stramaglia informa che è necessaria una maggiore uniformità dei servizi erogati 
da tutte le Strutture, e un primo passo verso tale standardizzazione è la condivisione di una 
carta dei servizi. Il prof. Stramaglia esprime un vivo ringraziamento, anche a nome dell’intero 
CAB, nei confronti della dott.ssa Caterina Zotti, Direttrice del Polo bibliotecario Agrario, 
prossima alla pensione, che ha ottemperato alla elaborazione di una carta dei servizi molto 
dettagliata (cfr. All. 4 e 4/bis), la quale rappresenta un imprescindibile punto di riferimento. 
Data la natura squisitamente biblioteconomica della materia, il prof. Stramaglia intende 
convocare le Direttrici di Polo per avviare un lavoro di confronto e di revisione analitica della 
carta dei servizi proposta, soprattutto in merito al servizio del prestito, per il quale bisognerà 
trovare una condivisione. 
 Il CAB approva all’unanimità la carta dei servizi come punto di riferimento su cui le 
Direttrici di Polo, insieme con i Responsabili delle biblioteche di indirizzo, dovranno operare 
per ottenere uno standard condiviso. 
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4. Varie ed eventuali 
 Il prof. Stramaglia informa che non ci sono “varie ed eventuali”. 
  
 Non essendovi altri interventi, alle ore 16:45 il prof. Stramaglia ringrazia tutti per la 
partecipazione e dichiara chiusa la seduta. 

 
 F.to Il Segretario F.to Il Responsabile della linea di intervento 
 Dott. Emilio Miccolis relativa alle Biblioteche 
   Prof. Antonio Stramaglia 


